
直通民企

工作动态
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■ 房地产调控将更加注重

市场和法制手段。近日，国务院

总理温家宝在有关会议上指出，

房地产调控初见成效，但依然不

稳定，必须坚持调控政策不动

摇。调控手段，从长期讲还需要逐步完善，更加注重市场和法

制手段。同时他强调，做好下一阶段经济工作，要把稳增长的

各项政策措施与改革结合起来。

■ 国务院确定了“十二五”时期服务业发展的重点任务。

日前，国务院总理温家宝主持召开国务院常务会议，研究加快

发展服务业。会议强调，要将现代物流、高技术服务、文化产

业、电子商务、旅游业、设计咨询、健康和养老服务、农村服务、

海洋服务和其他新兴产业、新型业态等作为加快发展的重点

领域；要求完善财税、金融、土地、价格等方面政策，加大对服

务业发展的支持等。

■“营改增”将逐步扩大到全国。中共中央政治局常委、

国务院副总理李克强近日表示，根据国家和地方财力可能，逐

步把“营改增”扩大到全国。“营改增”就是改变以往中国在制

造业领域征收增值税，在服务业领域征收营业税的状况，把服

务业原来交纳的营业税改为交纳增值税，这样可以消除交纳

营业税时存在的重复征税问题，打通产业链，有效减轻上下游

企业的整体税负。

■ 光伏救市圈定“六大六小”企业。国家发改委近期密集

组织各职能部门研究制定扶持光伏产业发展意见，作为最重

要的金融支持部门之一，国开行最近完成关于进一步加强金

融信贷扶持光伏产业健康发展建议，将重点确保“六大六小”

12家光伏企业授信额度，其余光伏企业贷款将受到严控。

“六大”是指已成规模和品牌实力的龙头，“六小”指拥有自主

知识产权的科技型企业。“六大”包括：赛维LDK、中能、尚德

电力、英利、天合光能和晶澳。“六小”包括：阿特斯、晶科、阳光

电源、中电光伏、新奥和昱辉阳光。

■ 国务院批复核安全规划，将撬动798亿项目投资。国

务院近期批复了环保部《核安全与放射性污染防治“十二五”

规划及2020年远景目标》，已在环保部网站上正式发布。根据

规划，“十二五”期间核安全及污染防治重点项目投资需求约

798亿元。与之相呼应的是，近期环保部密集审批核电资质。

种种迹象表明，核电重启前期准备节奏不断加快，核电项目审

批开闸在即。

■ 江苏省出台产学研相结合技术创新体系建设的意见。

日前，《中共江苏省委 江苏省人民政府关于加快企业为主体

市场为导向产学研相结合技术创新体系建设的意见》下发。到

2015年，培育以万家高新技术企业为主体的创新型企业集

群。大中型工业企业和规模以上高新技术企业普遍建有研发

机构。大中型工业企业平均研发投入占主营业务收入比例提

高到1.5%，行业领军企业研发投入占主营业务收入的比例与

国际同类先进企业基本相当。企业研发人员数量年均增长

20%以上，自主品牌企业增加值占地区生产总值比重达11%，

万人有效发明专利拥有量达8件等。

■ 我市出台了《2012年全市秋季农作物秸秆多种形式

利用工作实施意见》。《意见》明确了农作物秸秆多种形式利用

的扶持政策，以推动秋季农作物秸秆多种形式利用工作扎实

有效开展。《意见》规定，对全年秸秆收购、利用达1万吨以上

的合作社（或加工企业或业主），每个奖励1万元；各类企业锅

炉用压块秸秆作为燃料正常使用满一年且利用量在200吨以

上，每家补助5000元；秸秆存放地点视为农业用地；对秸秆运

输车辆优先安排绿色通道证书。

翻阅了王金高的个人简历，用厚积而薄发来形容他

一点都不为过。王金高从事玉器雕刻21年来，前12年的

时光一直在学艺，后9年则创立了金阳高照玉器厂（是目

前为止高邮唯一一家中国珠宝玉石行业协会会员单位），

一边潜心创作，一边实现着人生价值。

1991年，刚从车逻中学高中毕业的王金高，来到高邮

龙奔玉雕厂学艺。当时，厂里的师傅都是从扬州请来的，王

金高不但好学，而且十分爱钻研。虽说，玉器雕刻是指尖上

的技艺，但动脑也是必不可少的课程。王金高正是由于这

种好学上进、刻苦钻研、敢于向前冲的精神，3个多月，他

就从众多学徒中脱颖而出，深受师傅和领导的喜爱。由厂

领导把他带到扬州、邗江一些玉雕大厂去学习考察。

外面的世界很精彩。王金高看到了更为高超的玉雕

技艺，十分向往。他说：“出去看了以后，才懂得‘天外有

天、人外有人’的真谛，才发现玉雕的技艺真是深奥和精

湛。如果窝在高邮，就永远是井底之蛙。”看到自身的差距

之后，好学的王金高毅然决定转至全国玉雕生产中心、名

师荟萃的扬州市区从事他的玉雕生涯。1996年，他有幸结

识了扬州玉器厂的焦一鸣大师，并成为他的一名弟子。在

焦大师的悉心指导下，他对器皿的设计、轮廓造型、布局

结构、纹饰搭配等都有了新的认识和提高。

“焦一鸣大师的教导让我认识到，制作的玉雕作品不

仅要造型新颖，还要注重产品的沉稳、大气，做到庄重而

典雅，给人以美的感受。”

2000年，一个外地的老板高薪聘请王金高到自己的

厂里做设计，尽管他十分心动，却没有行动，毅然选择到

扬州玉器厂跟随中国工艺美术大师高毅进深造。对于这

样的选择，王金高这样说，赚钱的机会将来还会有，但是

学习的机会却并不是随时都有，趁着年轻，就应该多学一

些技艺和知识。

失之东隅，收之桑榆。

王金高得到了高毅进大师

的精心指导，并参与了高

档艺术品的制作，对器皿

的制作有了更深刻的感

悟：无论什么类型的器皿，它的形体都由点、线、面

组成，在制作过程中，都应围绕这三个要素加以发

挥。

当记者问及：“跳槽的同时，是不是报酬也不断

增加？”“在我身上并没有体现，因为我从一家跳到另

一家，不图钱，只为学艺。”从王金高的话语中，记者

感受到他不仅是有着远大抱负的玉器雕刻大师，更

是一位有思想、对人生有规划的有为青年。记者问：

“你对自己的人生是不是有规划？”“是的，因为有人

生规划，才能一步步朝着目标努力。”

其实，在王金高心里，一直有一个梦想，就是

渴望一天能自己创业。而这个藏在心头多年的梦

想终在2003年9月9日变成现实。这一天，他在美

丽的扬州城完成了人生的蜕变，由一名玉雕打工

者变成金阳高照玉器厂的老板，开始独立设计、制

作玉雕作品。

说起创业的情景，王金高百感交集。当时在扬州打

工，由于薪水并不高，所以王金高手上的资金十分有限，

当他租完房子后，已经所剩无几，就用仅剩的5000元买

了机器，带了两个学徒工。“之所以要开厂，是因为可以有

更大的发挥空间，能够充分施展才华，创作一些自己想做

的题材和作品。”

越是传统的东西，越能激励王金高的创作研究兴趣。

2004年，中央电视台报道了清代宫廷藏品玉器《活环麻花

手镯》的制作工艺已经失传。说者无意，听者有心。王金高

决心攻关，拿下这个绝活，恢复其失传200多年的工艺。

他查阅了大量资料，并反复琢磨，终于悟出了其制作规律

和技巧，成功制作了《活环麻花手镯》，打破了这种工艺已

经失传了的说法，在业内引起了震动。

满怀着对玉雕的热情和坚定的信心，王金高不断挑

战自己，用行动诠释着对玉雕的理解。2006年以来，他先

后创作了多种造型的炉、瓶、壶、碗、杯、链条挂件以及成

对的作品，对其进行了深入的研究，在继承传统的基础上，

大胆创新，勇于实践。白玉《三足圆炉》在2011年中国上海

玉石雕神工奖评选中获得金奖，白玉《八宝壶》在2012年

中国玉器百花奖评选中获得金奖，白玉《福寿连体双瓶》在

2012年中国玉石雕刻精品博览会上获得金奖……这些成

绩是对王金高勤奋耕耘的回报，也是他玉雕生涯中一个

个闪光的亮点。

为了让更多的家乡人了解玉雕艺术，2009年，王金高

在高邮龙祥商业城内开设了精品玉器店，店内各种玉雕

饰品绝大多数来自金阳高照玉器厂。10日下午，记者在他

的店内，看到了王金高在2012年中国玉石雕刻精品博览

会上的金奖作品———白玉《福寿连体双瓶》，只见其雕工

精细、瓶身素净、造型完美，让人爱不释手，王金高的高超

技艺可见一斑。

目前，王金高虽然只是工艺师（正在申报工艺美术大

师），但他的作品一直深受业内和收藏界的好评。他也时

刻保持着一种谦虚和不断进取的心态，经常到北京、上

海、新疆、青海等地向玉器同行学习交流，取长补短，博采

众长，在玉雕这条艰辛的道路上无悔地前行……

王金高，男，1973年生，高邮市工商联执委、金阳高照玉器厂厂长，从事玉雕工艺二十多年来，先后师从江苏省工艺美术大师

焦一鸣和中国工艺美术大师高毅进，获奖无数：在全国工艺美术大赛中获金奖4项、银奖5项，铜奖3项，优秀奖若干项。如果没

有看过王金高雕刻的玉器作品，就不会被他精湛细腻的工艺所折服。当《福寿连体双瓶》、《八宝壶》、《三足圆炉》等一件件活灵活

现的玉雕作品呈现在记者面前时，惊叹之余还是惊叹———

王金高：雕刻玉器 雕琢人生
"

杨军 郭玉梅 文
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★近日，市工商联邀请扬大商学院周媛博

士来邮举办“企业礼仪文化培训讲座”，来自全市

各乡镇（园区）商会会长、秘书长及部分会员企业

负责人共150人参加讲座。市政协副主席、工商

联主席王薇参加活动并讲话。

★日前，扬州市工商联副主席戴凌云一行

来邮调研我市民营企业发展情况，市工商联负责

同志作专题汇报，市金晖光伏、赛德电气、江苏建

宇、神游制衣等企业负责人参加了座谈会。

★市青年企业家（创业者）沙龙正在紧锣密

鼓地筹备中。近期，市工商联负责同志先后多次

多轮召开座谈会，与70后、80后的青年企业家

就沙龙设定的组织结构、章程、服务载体等进行

充分酝酿。

★司徒镇商会引导会员积极参与光彩事业，

支持新农村建设，

商会会员日前捐

资8万元，支持柘

垛村“四有一责”

阵地建设。


